

25 juin, qui a été un triomphe incomparable pour le Dieu de l'Eucharistie et une gloire nouvelle pour Notre-Dame.

A l'armée imposante dont on connaît maintenant les cadres, il faudrait joindre les pèlerins isolés, de toutes les latitudes, venus à la Grotte, ce rendez-vous universel des peuples.

Quelques chiffres suppléeront au défaut de données positives. Il a été délivré, à la gare de Lourdes, 114,452 billets. Les communions de l'année s'élèvent à 326,500. En huit mois, 177,894 intentions de prières ont été l'objet d'une mention spéciale; 3,295 étaient des actions de grâces. Dans le même laps de temps, 5,124 personnes ont demandé à être admises dans l'Archiconfrérie de l'Immaculée-Conception, et 1,945 dans la Confrérie du Rosaire.

Une gloire encore pour Notre-Dame de Lourdes, c'est la générosité avec laquelle se dépouillent ses serviteurs de ce qu'ils ont de plus précieux pour le déposer à ses pieds. Citons sommairement 178 couronnes de mariées, 328 cœurs en métal, 19 décorations, 3 épées, des bijoux de prix, 9 bannières, 5 tapis, 270 plaques de marbre, un certain nombre de vases sacrés et d'ornements d'église.

Et les dons en argent ne sont-ils pas un miracle dans une année de crise générale? ils ont permis de faire face aux dépenses de la grande église du Rosaire, jusqu'à concurrence de 1,628,254¹/₅₈^c, depuis l'ouverture des travaux, et de 742,923⁶/₈₀^c, dans l'exercice courant (1).

Nous ne pouvons indiquer que pour mémoire le concert immense de prières qu'ont fait monter vers Marie, en plusieurs contrées, les associés du Pèlerinage spirituel.

(1) Pour être exact, il faut noter que, sur ces totaux, cent mille francs restent encore à payer.